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Niederschrift
zur Sitzung des Bau-, Wege- und Planungsausschusses der

Gemeinde Haselau (öffentlich)

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Sitzungstermin: Donnerstag, den 08.09.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:07 Uhr

Ort, Raum: Treffpunkt Straße Kreuzdeich 3a, 25489 Haselau und
anschließend im
Jägerkrug, Hohenhorster Chaussee 2, 25489
Haselau

Herr Bürgermeister Peter Bröker
CDU

Herr Jan-Hermann Dücker CDU
Herr Florian Heuwer FWH Vertreter für Herrn

Reiß
Herr Marco Küchler FWH stv. Vorsitzender
Herr Bernd Ossenbrüggen FWH
Herr Marten Plüschau CDU
Herr Wilfried Plüschau CDU Vertreter für Herrn

Tim Plüschau
Herr Hans-Werner Wulff CDU Vorsitzender

Herr Steffen Kloppenburg CDU
Frau Zita Pasewald CDU
Herr Christian Sehnke FWH

Herr Wiese Fachbereichsleit
er FB 5

Herr Tim Plüschau CDU
Herr Michael Reiß FWH
Frau Leonie-Antonia Schulz FWH
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 25.08.2022 einberufen. Der
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Bau-, Wege- und Planungsausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:
TOP 5 Bericht des Bürgermeisters entfällt
TOP 7.1 Klimaneutralität wird neu eingefügt
TOP 12 Arbeiten Wegeunterhaltungsverband 2023 wird neu eingefügt
TOP 14 und 15 entfallen

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis: einstimmig

7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

Treffpunkt um 19:30 Uhr Straße Kreuzdeich 3a, 25489 Haselau

1. Ortstermin Kreuzdeich 3a, Haselau –Abweichung von den farblichen Festsetzungen der
OGS zur Giebelfläche
Vorlage: 0366/2022/HAS/BV

2. Ortstermin Neuer Weg an der Bushaltestelle zu der Oberflächenentwässerung

Fortführung der Sitzung in der Gaststätte Jägerkrug

3. Einwohnerfragestunde

4. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

5. Bebauungspläne

5.1. Sachstand Altendeicher Chaussee

5.2. Sachstand Achtern Schranken

5.3. Sachstand Hohenhorster Chaussee

5.4. Sachstand Kleiner Landweg
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

6. Planfeststellungsverfahren zum Neubau einer Energietransportleitung ETL 180 von
Brunsbüttel nach Hetlingen – Bericht der Verwaltung zum Planungsrecht

7. Windkraft- und Photovoltaikanlagen in Haselau – Anlage SHGT 15.07.2022 - Bericht der
Verwaltung zum Planungsrecht
Vorlage: 0369/2022/HAS/BV

7.1. Klimaneutralität

8. Vereinbarung zum Umgang mit Wurzelaufbrüchen in Radwegen
Vorlage: 0368/2022/HAS/BV

9. Energieeinsparungspotenziale in Haselau- Diskussion

10. Planfeststellungsverfahren für den Anleger für verflüssigte Gase mit Südhafen
Erweiterung in Stade/Bützfleth

11. Sicherung des Eiswaldes hinterm Kreuzdeiche

12. Arbeiten Wegeunterhaltungsverband 2023

13. Verschiedenes

Treffpunkt um 19:30 Uhr Straße Kreuzdeich 3a, 25489 Haselau

zu 1 Ortstermin Kreuzdeich 3a, Haselau –Abweichung von den farblichen
Festsetzungen der OGS zur Giebelfläche
Vorlage: 0366/2022/HAS/BV

Die Farbgestaltung der Fassade wird vor Ort anhand von mehreren
Probeanstrichen in Augenschein genommen. Der Antragsteller macht
deutlich, dass er sowohl einen Anstrich in den Farben weiß-grau als auch
in grün beantragt. Die Ausschussmitglieder diskutieren angeregt die
unterschiedlichen Farben. Dabei wird ins Gespräch gebracht, die
Ortsgestaltungssatzung zu ändern, da Abweichungsanträge häufig
vorkommen. Herr Küchler beantragt, über beide beantragten
Farbkombination einzeln abzustimmen.

Beschluss:
Der Bau-, Wege- und Planungsausschuss beschließt, zu der beantragten
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Abweichung von der Ortsgestaltungssatzung hinsichtlich der
Fassadengestaltung in der Farbe hell-grün das gemeindliche
Einvernehmen zu erteilen.

mehrheitlich beschlossen
3 Ja-Stimmen; 0 Nein-Stimmen; 4 Enthaltungen

Beschluss:
Der Bau-, Wege- und Planungsausschuss beschließt, zu der beantragten
Abweichung von der Ortsgestaltungssatzung hinsichtlich der
Fassadengestaltung in den Farben weiß-grau das gemeindliche
Einvernehmen zu erteilen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 4 Nein: 1 Enthaltung: 2 Befangen: 0

zu 2 Ortstermin Neuer Weg an der Bushaltestelle zu der
Oberflächenentwässerung

Die Sitzungsteilnehmer nehmen an der Landesstraße nordöstlich der
Bushaltestelle Neuer Weg die Gegebenheiten in Augenschein. Bei dem
angrenzenden Wohngrundstück steht im Bereich des Gartenhauses mit
Fahrradschuppen Wasser. Herr Bröker berichtet über einen ehemaligen
Graben zwischen dem Grundstück des Anliegers und der Bushaltestelle.
Mehrere Sitzungsteilnehmer bestätigen, dass dort vor mehreren Jahren
ein Graben verlief. Als dieser Graben noch existierte, gab es auf dem
fraglichen Grundstück keine Probleme mit dem Oberflächenwasser. Herr
Bröker erläutert, dass das Amt Kosten zur Wiederherstellung des Grabens
ermittelt hat. Der Ausschuss zeigt sich hierüber verwundert. Da der
Graben von den Anliegern zugemacht wurde, ist die Wiederherstellung
durch die Anlieger durchzuführen. Der Ausschuss bittet das Amt, die
Anlieger entsprechend aufzufordern.

Beschluss:
Der Bau-, Wege- und Umweltausschuss beschließt, die Anliegern muss
den Graben selber wieder funktionsfähig herstellen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

Fortführung der Sitzung in der Gaststätte Jägerkrug

zu 3 Einwohnerfragestunde
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An der L 261 befindet sich im Bereich Hohenhorst (gegenüber Grundstück
Küchler) noch ein Halteverbotsschild von den Cyclassics. Es wird um die
Entfernung des Schildes gebeten.

zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.

zu 5 Bebauungspläne

zu 5.1 Sachstand Altendeicher Chaussee

Herr Wiese berichtet, dass die Entwürfe für den Entwurfs- und
Auslegungsbeschluss kurz vor der Fertigstellung stehen. Sie werden auf
der kommenden Gemeindevertretersitzung vorgestellt.

zu 5.2 Sachstand Achtern Schranken

Herr Bröker berichtet über die bislang noch nicht konkret vorgelegte
Planungsidee. Der Vorhabenträger wurde hierzu nochmals aufgefordert.
Anschließend kann in die Planung eingestiegen werden.
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zu 5.3 Sachstand Hohenhorster Chaussee

Herr Marten Plüschau verlässt um 20.21 Uhr vor Eintritt in die Beratung
den Sitzungssaal.
Herr Wiese erläutert den aktuellen Planungsstand. Demnach wurde
bereits ein Bodengutachten erstellt sowie eine Vermessung
vorgenommen. Derzeit wird der erste Planentwurf erarbeitet.

zu 5.4 Sachstand Kleiner Landweg

Herr M. Plüschau nimmt ab 20.24 Uhr erneut an der Sitzung teil.
Herr Bröker zeigt das Erfordernis einer neuen Frischwasserleitung auf.
Diese wird durch den Wasserbeschaffungsverband verlegt. Die
Grundstücksvergabe ist in vollem Gange.

zu 6 Planfeststellungsverfahren zum Neubau einer
Energietransportleitung ETL 180 von Brunsbüttel nach Hetlingen –
Bericht der Verwaltung zum Planungsrecht

Herr Wiese stellt das Planfeststellungsverfahren zum Neubau einer
Erdgastransportleitung ausführlich vor. Die Anwesenden stellen fest, dass
dieses Vorhaben derzeit politisch gewollt ist und schleunigst
durchgezogen werden soll. Sie gehen daher von einem zeitnahen Erlass
des Planfeststellungsbeschlusses aus.

zu 7 Windkraft- und Photovoltaikanlagen in Haselau – Anlage SHGT
15.07.2022 - Bericht der Verwaltung zum Planungsrecht
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Vorlage: 0369/2022/HAS/BV

Herr Wiese erläutert die derzeit gültigen Regularien zur Errichtung von
Windkraftenergieanlagen und von Freiflächensolarenergieanlagen.
Aufgrund der bestehenden Regelungen des Regionalplanes des Landes
ist die Errichtung von Windkraftenergieanlagen in Haselau unzulässig.
Nach einem aktuellen Austausch mit dem Land und dem Kreis Pinneberg
besteht aufgrund des Landschaftsschutzgebietsverordnung ebenfalls ein
Verbot für die Errichtung von Freiflächenenergieanlagen im Außenbereich
der Gemeinde Haselau.

zu 7.1 Klimaneutralität

Der Ausschuss kritisiert die Berichterstattung in der Presse zur Klimabilanz
der Gemeinde. Es wird in Frage gestellt, ob die zugrunde gelegte Statistik
Aussagekräftig genug ist und alle Umstände berücksichtigt. Zudem
wünscht sich der Ausschuss bei einer anstehenden Berichterstattung
aufgrund einer Befragung im Amt eine Vorabinformation durch das Amt.

zu 8 Vereinbarung zum Umgang mit Wurzelaufbrüchen in Radwegen
Vorlage: 0368/2022/HAS/BV

Die Vereinbarung zum Umgang mit Wurzelaufbrüchen in den Radwegen
an den Landesstraßen wird kurz vorgestellt.

zu 9 Energieeinsparungspotenziale in Haselau- Diskussion

Herr Wulff erläutert die Energieeinsparverordnung. Er bittet die
Anwesenden um Vorschläge Energie in Haselau einzusparen.
Es wird vorgeschlagen, die Straßenbeleuchtung zwischen 22 Uhr und 6
Uhr abzuschalten. Etliche Ausschussmitglieder sehen in der Abschaltung
nur sehr geringes Einsparpotential. Vor knapp 5 Jahren erfolgte ein
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Umbau samt Reduzierung der Beleuchtung auf 30 Watt. Die maximale
Temperatur im Feuerwehrgerätehaus wurde bereits auf 19 Grad
herabgeregelt.

zu 10 Planfeststellungsverfahren für den Anleger für verflüssigte Gase mit
Südhafen Erweiterung in Stade/Bützfleth

Der Bürgermeister schildert die Pläne zur Errichtung eines LNG Terminals
in Stade Bützfleth. Dabei zeigt er auf, dass die neu zu errichtenden
Anlagen ebenfalls für die Anlandung und den Transport von Wasserstoff
ausgelegt sind.

zu 11 Sicherung des Eiswaldes hinterm Kreuzdeiche

Herr Bröker berichtet über den aktuellen Zustand der Eschen. Diese
Bäume sind momentan in großen Teilen Norddeutschlands von
Schädlingen und Pilzen befallen. Daher ist ein Großteil des
Eschenbestandes abgängig. Dies trifft auch auf Teile des Eiswaldes zu.
Vor kurzem traf sich Herr Bröker daher mit dem Förster im Eiswald. Der
Förster empfiehlt einen Waldumbau. Viele Eschen sollen entnommen
werden, stattdessen sind neue Bäume zu pflanzen. Diese Maßnahme wird
durch den Förster begleitet. Darüber hinaus hat der Förster eine
Förderung des Waldumbaues in Höhe von 80 % in Aussicht gestellt.

zu 12 Arbeiten Wegeunterhaltungsverband 2023

Herr Bröker bittet um einen Austausch zu den gemeindlichen Wegen und
Straßen, um die Arbeiten des Wegeunterhaltungsverbandes in 2023 für
die Gemeinde planen zu können.
Im Bereich Deekenhörn / Op de Lichten sind etliche Risse in der Straße.
Diese sind zwingend zu reparieren. Im Landweg befinden sich in der Nähe
der neu errichteten Sitzbank zwei Löcher in der Straße. Der
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Für die Richtigkeit:

Datum: 23.09.2022

Wegeunterhaltungsverband soll hier ebenfalls für Abhilfe sorgen. Darüber
hinaus kommen die Ausschussmitglieder überein, zeitnah eine
Wegebegutachtung durchzuführen um weitere Schwachstellen zu
identifizieren.

Der Radweg entlang der L 261 ist zwischen der Kirche und dem
Ortsausgang in Richtung Klevendeich in einem schlechten Zustand. Der
Ausschuss bittet um Schadensmeldung beim Land.

zu 13 Verschiedenes

Die neue Sitzbank im Landweg wird rege genutzt. Es wird zeitnah ein
Papierkorb aufgestellt. Im Herbst sollen zudem zwei oder drei Bäume an
der Bank gepflanzt werden.

(Hans-Werner Wulff)
Vorsitzender

Herr
Herr

(Wiese)
Protokollführer


